

Presentación

Cuadernos de Literatura ofrece, en esta edición n.º 35, un conjunto de ensayos adscritos a los diversos campos de los estudios literarios y culturales en la América Latina contemporánea. De este modo, la revista pretende mantener un continuo diálogo con tales áreas, con sus intereses de discusión e investigación. Los artículos de John Beverley, Javier Sanjinés, Sara Castro-Klarén, Graciela Montaldo, Raquel Rivas Rojas, Ana María Amar Sánchez, Alberto Pucheu, Rafael Gutiérrez, Humberto Medina, Daniel Balderston y Karl Erik Schøllhammer integran este número.

También se incluye un excelente *dossier* sobre literatura brasileña titulado “Después del modernismo”, coordinado por los profesores Eneida Leal Cunha, Maria Cândida Ferreira de Almeida y Renato Cordeiro Gomes. Un prestigioso grupo de articulistas puebla las páginas de este *dossier*: Beatriz Resende, Luiz Valente, Vera Lúcia Follain de Figueiredo, Ana Kiffer, Roberto Conduru, Victor Hugo Adler Pereira y Eneida Maria de Souza. Agradecemos, además, a Maria Cândida Ferreira de Almeida, Juan David Pedraza, Mauricio Arévalo Arbeláez, Santiago Fernando Vásquez Morales, Laura Rodríguez, María de los Ángeles Aldana y Juliana Torres Forero por el cuidadoso trabajo de traducción y revisión de los artículos del *dossier*.

Presentamos en este número una interesantísima entrevista de María Julia Rossi al escritor argentino Martín Kohan, autor de varias novelas, entre las últimas, *Museo de la revolución* (2006), *Ciencias morales* (2007) y *Bahía Blanca* (2012). Julio Ramos publica una luminosa entrevista a Gloria Rolando, directora de la trilogía *1912: voces para un silencio* (Cuba, 2012). “Pliegos sueltos” incluye las voces y las letras de Alfredo Fressia y Juan Carlos Echazarreta; a todos, nuestra gratitud.

Agradecemos también a Judith Podlubne, Javier Gasparri Gasparri, María Eugenia Bancescu y Margara Russotto, sus reseñas sobre la crítica latinoamericana contemporánea.

Finalmente, el comité editorial de *Cuadernos de Literatura* desea expresarle su más sincero agradecimiento al vicerrector del Medio Universitario, padre Luis Alfonso Castellanos, S. J., y a Nicolás Morales, director de la Editorial Pontificia Universidad Javeriana, por sus invalores esfuerzos para la difusión internacional de la revista.

Jeffrey Cedeño